



**Nombre del alumno: Sinaí López
Nájera**

**Nombre del profesor: Dr. Sergio
Jiménez Ruiz**

**Nombre del trabajo: LOS MODELOS
MÉDICOS EN MÉXICO**

Materia: Interculturalidad y Salud II

Grado: 2

Grupo: C

Comitán de Domínguez Chiapas a 16 de marzo de 2022.

Sinaí López Nájera

Fecha: 16 / Marzo / 2022

MEDICINA TRADICIONAL MEXICANA

La medicina tradicional es reconocida hoy como un recurso fundamental para la salud de millones de seres humanos, es una parte importante de la cosmovisión de los pueblos indígenas y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de plantas medicinales que los indígenas han resultado y que tienen un valor incalculable fortaleciendo y preservando su identidad. La Organización Mundial de la Salud "la suma total de los conocimientos, habilidades y prácticas basadas en las teorías, creencias y experiencias propias de diferentes culturas sean explicables o no, utilizadas tanto en el mantener la salud como en la prevención, diagnóstico y tratamiento de enfermedades físicas y mentales". Así mismo es catalogado como un componente esencial del patrimonio tangible e intangible de las culturas del mundo, un acervo de información, recursos y prácticas para el desarrollo, el bienestar y un factor de identidad de numerosos pueblos del planeta.

La medicina tradicional mexicana, como toda institución social, ha cambiado en el curso de los siglos interactuando con otros modelos terapéuticos para poder subsistir y adecuarse a los nuevos,

estrategias de salud. No obstante esos cambios
"En la práctica existe al interior de las
Comunidades Indígenas un sistema mixto de
atención a la salud, en el que coexiste la
medicina académica, la medicina tradicional y
la medicina doméstica o casera".

La medicina tradicional es asociada fuerte-
mente a las plantas medicinales, su recurso más
abundante y accesible y conocido, sin embargo, la
medicina tradicional es mucho más que botáni-
ca medicinal, ya que podemos encontrar
una amplia gama de "especialistas" considera-
dos terapeutas tradicionales, entre los cuales
se encuentran los curanderos, yerberos, sobadores,
recadores, hechiceros, parteras etc.

Además de utilizar herbolario realizan ceremoni-
as o rituales con un alto contenido de símbolos
curativos, así mismo la utilización de recursos
animales como huevos, la leche o miel, productos
que se emplean para lograr la curación del
enfermo y aliviar sus malestares.

Los médicos tradicionales han sido un grupo
fuertemente cohesionado, un factor de identidad
cultural y un recurso curativo de amplio recono-
cimiento social.

La medicina tradicional mexicana es un mosaico de piezas procedentes de culturas diferentes que han determinado históricamente el desarrollo de la cultura nacional.

La cultura mexicana actual proviene del sincretismo que se produjo entre las culturas prehispánica y española fusionadas desde el siglo XVI.

La medicina tradicional mexicana es posterior al mestizaje, tras la compleja cosmovisión del mundo indígena que permitió determinar la causalidad natural o divina de la enfermedad así como para decidir los recursos terapéuticos y las prácticas curativas a seguir; los colonizadores veían a este tipo de concepción como un obstáculo para la evangelización y que las concepciones mágicas eran una preocupación principal para los frailes evangelizadores.

Bibliografía

Silva, Á. A. (2017). *Medicina Tradicional*. Mexico .

http://www.conamed.gob.mx/gobmx/boletin/pdf/boletin13/medicina_tradicional.pdf